
 
Mündliche Fragen 
für die Fragestunde in der 18. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 10. September 2024 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen – nach § 37 Abs. 3 GOHLT – nicht Gegenstände von ledig-
lich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Die Fragestellerin oder der Fragesteller ist berechtigt, nach Beantwortung der Münd-
lichen Frage bis zu zwei Zusatzfragen zu stellen. Darüber hinaus können insgesamt 
zwei weitere Zusatzfragen von anderen Abgeordneten gestellt werden – § 37 Abs. 5 
GOHLT –. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde gewünscht 
wird – § 37 Abs. 7 GOHLT –. 
  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 48 Abg. Martina Feldmayer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wirtschaft, Energie, 

Verkehr, Wohnen und ländlichen Raum 
Ich frage die Landesregierung:  
Für welches Jahr plant sie den Einsatz von Kernfusion in der Energieversor-
gung in Hessen? 

 

 
Frage 49 Abg. Sebastian Sommer (Hochtaunus) (CDU)  

 

Ich frage die Landesregierung:  
Die Frage wurde zurückgezogen.  

 
Frage 50 Abg. Jan-Wilhelm Pohlmann (CDU)  

 

Ich frage die Landesregierung:  
Die Frage wurde zurückgezogen.  

 
Frage 51 Abg. Annette Wetekam (CDU)  Ministerin für Digitalisierung und 

Innovation 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Digitalisierungsprojekte wurden bisher aus dem Programm 
Distr@l gefördert? 

 

 
Frage 56 Abg. Kaya Kinkel (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Inwiefern unterstützt sie die Stadt Fritzlar mit zusätzlichen Mitteln, damit 
der Hessentag klimaneutral ausgerichtet werden kann? 
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Frage 58 Abg. Christoph Sippel (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Arbeit, Integration, Jugend 
und Soziales 
 
 

Ich frage die Landesregierung:  
Wird sie, nachdem Ministerin Heike Hofmann in der Antwort auf die Münd-
liche Frage Nr. 11 angekündigt hat, potentielle Schutzlücken im Diskrimi-
nierungsschutz in laufenden Gesetzgebungsverfahren zu schließen, nach 
Vorbild des Digitalchecks einen gesetzlich verankerten Antidiskriminie-
rungscheck einführen, durch den Gesetze, Rechtsverordnungen und Förder-
richtlinien schon bei ihrer Entstehung beziehungsweise Überarbeitung auf 
ihr Potential zur Schließung der Schutzlücken im hessischen Diskriminie-
rungsschutz untersucht werden? 

 

 
Frage 60 Abg. Martina Feldmayer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Landwirtschaft und Umwelt, 

Weinbau, Forsten, Jagd und Heimat 
 
 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die prognostizierten Emissionsreduktionen bis 2025 und 
2030 in Hessen vor dem Hintergrund der hessischen Klimaziele? 
 

 

 
Frage 62 Abg. Miriam Dahlke (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Aktivitäten im Hinblick auf eine geplante Bundesratsinitiative zur 
Reform der Schuldenbremse hat Ministerpräsident Boris Rhein als „Koordi-
nator“ gemeinsam mit den anderen CDU-Ministerpräsidenten unter- 
nommen, wie es table.media am 21. April 2024 berichtet hat? 

 

 
Frage 66 Abg. René Rock (Freie Demokraten)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Was beinhaltet die hessische Kampagne „Kein Raum für Antisemitismus“, 
von der Staatsminister Roman Poseck in einer Pressemitteilung vom  
30. April 2024 spricht? 

 

 
Frage 67 Abg. René Rock (Freie Demokraten)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Fortbildungen hat die hessische Lehrkräfteakademie im letzten 
Jahr zum Themenkomplex Antisemitismus und/oder Nahostkonflikt ange- 
boten und durchgeführt? 

 

 
Frage 68 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Ministerin für Arbeit, Integration, Jugend 

und Soziales Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Menschen hat das Welcomecenter Hessen bislang zu welchen  
Fragen beraten? 

 

 
Frage 69 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Ministerin für Familie, Senioren, Sport, 

Gesundheit und Pflege 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie lange noch wird sie ihre Verantwortung bei der Finanzierung der  
Investitionskosten für Pflegeeinrichtungen vernachlässigen? 

 

 
Frage 70 Abg. Alexander Bauer (CDU)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Applikationen zur Digitalisierung und Erleichterung der Polizei- 
arbeit im Alltag plant und entwickelt das Team des Innovation Hub 110 des 
Hessischen Polizeipräsidiums für Technik (HPT)? 

 

 
Frage 71 Abg. Alexander Bauer (CDU)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Erfahrungen und Erkenntnisse liegen bezüglich der Nutzung von 
Online-Wachen vor? 

 

 
Frage 73 Abg. Dr. Frank Grobe (AfD)  Ministerin für Arbeit, Integration, Jugend 

und Soziales 
Ich frage die Landesregierung:  
Aufgrund welcher Grundlage entscheidet sie über die Notwendigkeit von 
Maßnahmen zur Gleichberechtigung aller Geschlechter, bspw. in Form von 
geschlechtergerechten Toiletten, wenn ihr aufgrund fehlender Erhebung von 
statistischen Daten keine verwertbaren Daten hierzu vorliegen? 

 

 
Frage 74 Abg. Kerstin Geis (SPD)   

Ich frage die Landesregierung:  
Die Frage wurde zurückgezogen.  
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Frage 75 Abg. Sascha Meier (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 

Ich frage die Landesregierung:  
Soll das Modellprojekt „Starke Lehrer – starke Schüler“ zur Schulung von 
Lehrkräften an beruflichen Schulen im Umgang mit antidemokratischen und 
extremistischen Positionen im kommenden Jahr fortgeführt werden? 

 

 
Frage 76 Abg. Katy Walther (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wirtschaft, Energie, 

Verkehr, Wohnen und ländlichen Raum 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche verkehrlichen Herausforderungen kommen auf die elf Ausrichter-
kommunen der Landesgartenschau 2027 mit prognostizierten 500.000  
Besucherinnen und Besuchern zu? 

 

 
 
Neue Eingänge: 
 
Frage 78 Abg. Julia Herz (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wissenschaft und Forschung, 

Kunst und Kultur 
 
 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie steht sie zu dem Vorschlag, im ehemaligen Polizeipräsidium in Kassel, 
welches sich im Eigentum des Landes Hessen befindet, einen Gedenkort für 
die Verbrechen des Nationalsozialismus einzurichten? 

 

 
Frage 79 Abg. Marcus Bocklet (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 

Ich frage die Landesregierung:  
Handelt es sich bei dem im Koalitionsvertrag angekündigten Ausbau des  
Angebots kostenloser Schwimmkurse für Schülerinnen und Schüler um den 
Ausbau kostenloser Schwimmkurse außerhalb der Schulzeiten oder im  
Rahmen des regulären Sportunterrichts im Schwimmbad? 

 

 
Frage 80 Abg. Marcus Bocklet (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Arbeit, Integration, Jugend 

und Soziales 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie viel Geld erhält Hessen von den 100 Millionen Euro aus dem Asyl-
Migrations- und Integrationsfond (AMIF), die die EU Deutschland zur 
Schaffung von Aufnahmekapazitäten zur Verfügung stellt? 

 

 
Frage 81 Abg. Pascal Schleich (AfD)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie erklärt sie sich die massive, für 2023 zu beobachtende Zunahme um 17 
gestrichene bzw. verlegte planbar freie Wochenenden beim HPE (Hessisches 
Präsidium für Einsatz) gegenüber dem Vorjahr, obwohl die Anzahl der plan-
bar freien Wochenenden von 180 im Jahre 2022 auf 178 im Jahre 2023 ge-
sunken war? 

 

 
Frage 82 Abg. Sandra Weegels (AfD)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche konkreten Maßnahmen sind seitens ihr angedacht, um die im Jahre 
2023 massiv angestiegene Zahl von Streichungen bzw. Verlegungen von 
planbar freien Wochenenden beim HPE (Hessisches Präsidium für Einsatz) 
wieder zu senken? 

 

 
Frage 83 Abg. Sandra Weegels (AfD)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Ist sie der Auffassung, dass, unter besonderer Berücksichtigung des  
Fürsorgedankens, auch eine Verlegung des ursprünglich vorgesehenen plan-
bar freien Wochenendes bei den Polizeibeamten des HPE (Hessisches  
Präsidium für Einsatz) eine erhebliche private und soziale Belastung für die 
betroffenen Beamten darstellen kann? 
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Frage 84 Abg. Kaya Kinkel (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Landwirtschaft und Umwelt, 
Weinbau, Forsten, Jagd und Heimat 

Ich frage die Landesregierung:  
Plant sie zukünftig ein Vetorecht von naheliegenden Kommunen, bevor 
Windvorranggebiete auf dem Gebiet von Hessen Forst verpachtet werden? 

 

 
Frage 85 Abg. Andreas Lichert (AfD)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie das Vorgehen der Bundesinnenministerin beim Verbot des 
Compact-Magazins vor dem Hintergrund der Entscheidung des Bundesver-
waltungsgerichts in dieser Sache? 

 

 
Frage 86 Abg. Klaus Gagel (AfD)  Minister für Wirtschaft, Energie, 

Verkehr, Wohnen und ländlichen Raum 
Ich frage die Landesregierung:  
Fordert sie gegenüber dem Bundesverkehrsministerium mit Nachdruck die 
rasche Umsetzung der Baumaßnahmen zur Beseitigung des Bahnübergangs 
in Rüdesheim, um die Verkehrssituation nachhaltig zu verbessern? 
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